



人ある限り人権を



発行 やまびこ人権文化センター

住所 倉吉市中河原 772-6 電話・FAX 0858-28-4265

E-mail yamabiko@ncn-k.net



12月4日～10日は「第75回人権週間」です



昭和23年、国際連合第3回総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、

「世界人権宣言」が採択されました。

世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、人権保障の目標や基準を初めて国際的にうたった画期的なものです。採択日である12月10日は、「人権デー」と定められています。

<世界人権宣言とは>

世界人権宣言は「あらゆる人が誰にも侵されることのない人間としての権利を生まれながらに持っている」と表明したものです。

その権利を、誰でも、どこでも、いつでも享受できるように、すべての国、すべての人が守らなければならない、最低限の共通基準として、1948年に定められました。

条文は30条から成り、さまざまな基本的人権が列挙されています。

その中で、第1条には次のように書かれています。

「すべての人間は、生れながらにして自由であり、かつ、尊厳と権利とについて平等である。人間は、理性と良心とを授けられており、互いに同胞の精神をもって行動しなければならない」人は生まれながらにして自由・平等です。

この人権週間をきっかけに

人権について考えてみませんか。

12月 おもなよてい *変更となる可能性があります

6	水	17:00	西中学校地区学習会	8	金	18:00	小鴨小学校地区学習会 調査活動発表会
12	火	10:00	西倉吉保育園異文化交流会	13	水	17:00	西中学校地区学習会
14	木	17:00	小鴨小学校地区学習会	19	火	9:00	手話教室
20	水	10:00	男のクラブ クリスマス会 *手話教室発表会				

やまびこ合同サロン 開催します！！

今年度の内容は

- 「高齢者の詐欺被害について」 講師：倉吉警察署生活安全課：寺本有佳理さん
- 健康レシピを楽しもう！

【日時】 12月13日（水） 10時～12時

【場所】 やまびこ人権文化センター・小鴨コミュニティセンター

*参加希望の方は、やまびこ人権文化センター(28-4265)にご連絡ください。

締め切り：12月8日(金)

やまびこデイ 開催しています！！

西鴨：12月5日（火）10時～11時 西鴨公民館

天神野：12月12日（火）10時～11時 天神野公民館

中河原二：12月19日（火）10時～11時 中河原集会所

*やまびこデイの曜日が(木)から(火)に変更になっています。

困りごとや人権侵害 一人で悩まないで

人権文化センターは身近な相談窓口です

人権文化センターは、子どもから高齢者までの様々な人権問題や生活の困りごとについての相談に応じています。市の窓口や関係機関の紹介など随時対応していますので、お気軽にご相談ください。

差別落書き・差別発言などに遭遇されましたら、倉吉市人権政策課（☎22-8130）または、やまびこ人権文化センター（☎28-4265）にご連絡ください。



あなたは、どう考える？感じる？

2020年度 倉吉市男女共同参画に関する意識調査結果

Q あなたは次のような考え方についてどう思いますか。

○「男は仕事、女は家庭？」

<男は外で働き、女性は家庭を守るべき>

選択項目	男	女	全体	前回
1 そう思う	1.7%	0.9%	1.3%	2.5%
2 どちらかといえばそう思う	11.0%	8.2%	↓9.4%	14.6%
3 どちらともいえない	33.1%	29.5%	31.1%	34.0%
4 どちらかといえばそうは思わない	13.4%	14.3%	13.9%	13.7%
5 そうわ思わない	40.7%	47.2%	↑44.3%	35.2%

「男性は外で働き、女性は家庭を守るべき」では、「そう思わない」と「どちらかといえばそう思わない」を合わせた否定的な回答は58.2%（前回48.9%）、一方で「どちらともいえない」が31.1%、「そう思う」（1.3%）と「どちらかといえばそう思う」（9.4%）を合わせた肯定的回答は10.7%（前回17.1%）となっている。否定的回答が前回よりも9.4ポイント増加している。男女別では、否定的な回答は7.4ポイント女性が高くなっている。

○「男だから、女だから・・・」

<男の子は男らしく、女の子は女らしく育てるほうがよい>

選択項目	男	女	全体	前回
1 そう思う	9.0%	6.8%	↓7.8%	16.8%
2 どちらかかといえばそう思う	25.9%	20.3%	22.8%	27.3%
3 どちらかともいえない	31.2%	27.9%	29.3%	26.7%
4 どちらかといえばそうは思わない	12.8%	12.1%	12.4%	9.3%
5 そうは思わない	21.0%	32.9%	↑27.7%	19.9%

「男の子は男らしく、女の子は女らしく育てるほうがよい」では、「そうは思わない」と「どちらかかといえばそうは思わない」の否定的な回答は合わせて40.1%（前回29.2%）、一方で「そう思う」「どちらかかといえばそう思う」の肯定的回答が30.6%（前回44.1%）となっている。否定的な回答が前回より10.9ポイント増加している。男女別では、否定的回答は11.2ポイント女性が高くなっている。

同和教育町内学習会が全町区で開催されました

コロナ禍明けの7月からスタートした町内学習会が、全町区で終了しました。
対面での学習会が増えて、人権について考える貴重な話し合いの場となっています。

<1 学習形態> 全22町区の内

(1) 対面学習	18	(R4・8)
①DVD視聴	8	
②DVD視聴とグループ討議	4	
③DVD視聴と全体感想、意見交換	3	
④講演会	2	
⑤講演会とグループ討議	1	
(2) 資料配布	4	(R4・9)
(3) 未開催・中止	0	(R4・3)

<2 テーマ別> 全22町区の内

(1) 部落問題	5
(2) 高齢者の人権（詐欺、認知症）	9
(3) その他（LGBTs、さまざまな人権など）	8

<3 参加対象> 対面学習 18町区の内

(1) 全住民	15	(R4・1)
(2) 役員のみ	3	(R4・7)

<4 事前打合せ>

(1) 実施	21
(2) 未実施	1

<5 参加人数> 対面学習 18町区 357人 (R4・104人)

町内学習会を通して、「知らなかったことが知れてよかった」「こんなにも身近に差別がある事に驚いた」「もっと勉強して行くことが大切だと感じた」など沢山の感想がありました。

自分事ではないと思ってしまうことは誰しもあります。

でも、何事も自分ならという考えに変えてみることで見えてくるものが変わることもあります。

やまびこ人権文化センターでは、DVD・書籍の貸し出しを行っています。

何か気になること・もっと知りたいな…そんなことがありましたらぜひ足を運んで見てください。

